

HEC 1965 PROMOTION TOCQUEVILLE

Jean-Paul COUASNON

Jean-Paul Couasnon naît le 26 février 1943 à Chérancé (Sarthe), petit village bucolique situé au nord du Mans. Il fait de très sérieuses études sous la houlette de sa mère, institutrice. Il prépare HEC au Lycée Louis le Grand.

A l'école, nous prenons ensemble la direction de la rédaction de la plaquette 1965 intitulée « L'arrivée des jeunes ». C'est le début d'une belle amitié. Je peux alors apprécier ses qualités humaines, son sens des responsabilités, sa profonde honnêteté, son esprit d'équipe... Nous sommes tous impressionnés par l'étendue de sa culture et sa prodigieuse mémoire. Jean-Paul est aussi un grand sportif et fait partie de l'équipe d'athlétisme. Dès son diplôme en poche, il épouse en Josiane, au Mans ; ils auront 3 enfants.

Toute sa vie il va rester fidèle à ses racines sarthoises. Professionnellement, il rejoint, au service commercial, la coopérative Yoplait qui vient d'être créée ; puis en 1973, il prend la responsabilité Finances et Administration d'une entreprise industrielle locale. Parallèlement, il s'investit dans la vie politique et est élu adjoint au Maire du Mans, mais il réalise vite que pour satisfaire son désir de servir le bien commun il est préférable pour lui de s'occuper du développement économique ; c'est ainsi qu'il prend en 1977, pour de nombreuses années, la direction de l'Agence Économique du Mans et guide une transformation profonde de sa ville, favorisée par l'arrivée du TGV. C'est aussi un européen convaincu qui, dès le lycée, s'est impliqué dans le développement des liens franco-allemands ; il crée la Maison de l'Europe au Mans et anime le comité Maine Basse-Saxe qui va favoriser de nombreux jumelages. Cela n'aurait pu se faire sans la belle réussite et le soutien que fut la famille de Jean-Paul. Son épouse Josiane, passionnée d'art et de culture, l'aide dans la réhabilitation du patrimoine du Vieux Mans, la Cité Plantagenet. Leurs enfants marquent aussi leur attachement à leur région : Olivier a créé le théâtre de l'Acthalia au Mans ; Jérôme a repris l'entreprise bicentenaire « Toiles de Mayenne »...

Jean-Paul Couasnon est toujours resté très fidèle à notre Promo. Il participe à toutes nos réunions, souriant, bienveillant et ouvert aux autres. C'est un pilier qui nous a quitté. Il décède le 8 novembre 2023. Ses obsèques sont célébrées dans la Cathédrale Saint-Julien du Mans.

Joseph Tomatis